

EL FÁRRO DE CEUTA



AÑO IV.-NUMERO 796

Diario Regional de la mañana de información general

Sábado, 8 de Mayo de 1937

En el frente de Vizcaya se rechazaron dos intentos enemigos, causándoseles muchas bajas

En el Sur del Tajo, cerca de Toledo, se derrotó a los rojos, avanzando las fuerzas nacionales cinco kilómetros. - También en Asturias y en Santander se repelieron dos intentos de los marxistas que salieron muy quebrantados

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 7 de Mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.--Sin novedad con cañones.
Frente de Vizcaya.--En el día de hoy, se ha llevado a cabo una mejora y consolidación de la línea alcanzada en el día de ayer. Dos intentos de reacción, enemiga efectuados por las reservas, y que trataban de reconquistar las posiciones perdidas, fueron rechazados con grandes bajas.

Se han pasado a nuestras filas muchos milicianos con armamento y gran número de huídos, vascos, de la zona roja.

Frente de Santander. -- Un intento enemigo en Cilleruelo de Bricia, fué rechazado, con grandes bajas para el enemigo.

Frente de Madrid. -- Se ha realizado una operación en el sector del sur del Tajo, en las inmediaciones de Toledo, adelantando nuestras líneas cinco kilómetros y des congestionando, por este frente los alrededores de la ciudad, habiéndose rebasado los atrinchamientos enemigos.

Frente de Asturias.--Un intento de ataque enemigo en el sector asturiano costó, a este, un crecido número de bajas, al ser rechazado y perseguido por nuestras unidades.

Frente de Avila y Soria. -- Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en algunos sectores.
Salamanca 7 de Mayo de 1937.

De orden de S. E.
El Coronel de Estado Mayor
Luis Villanueva. Rubricado

POR RADIO NACIONAL

UN PERIODISTA RECIENTEMENTE HUIDO DE MADRID DA CUENTA DE LA SITUACIÓN EN LA CAPITAL

LA CANALLA ROJA HA ASESINADO A UNAS CIENTO MIL PERSONAS. - EL PUEBLO Y LA MAYOR PARTE DE LOS COMBATIENTES ESPERA LA ENTIENEN: ¡VIVA ESPAÑA! FRANCO, COMO LA HORA DE SU LIBERACION.-MADRADA DE LAS FUERZAS DE

En la noche de ayer, por el micrófono de Radio Nacional, habló un periodista, cuyo nombre se reserva por elemental medida de prudencia -- el cual se hallaba en Madrid hasta el día dos de mayo. Desde el dieciocho de Julio ha vivido, en la capital, pasando toda suerte de calamidades y solo la protección divina ha podido librarle de la muerte.

A fuerza de audacia y desesperación logró atravesar las líneas de fuego.

Dejémosle hablar a él: --La situación en Madrid -- es algo tan horrible -- dijo -- que es difícil imaginársela sin haber vivido, si vivir puede llamarse a aquello, en la desgraciada ciudad.

El problema del combustible es cada vez más trágico y en muchas cocinas hace muchos meses que no se enciende el fuego. Hacen falta largas horas de cola ante los establecimientos de comestibles para poder subsistir, con las exiguas raciones de que se puede proveer el

pobre vecindario madrileño. La persecución de las gentes honradas es terrible aún más que en los primeros días. Ahora se detiene a los desgraciados señalados para el martirio, los cuales son llevados a trabajar en las obras de fortificación hasta que caen extenuados, y entonces se les fusila ante los milicianos menos entusiastas de su infame causa para ejemplo de lo que harán con ellos.

—Puedo afirmar que el número de crímenes cometidos en Madrid hasta el día de hoy, se eleva a cien mil. Lo afirmo por que lo sé y lo hago bajo mi palabra de honor. García Artadell, aquel miserable jefe de Checa, no llegó nunca al sadismo en la persecución y en las torturas que están realizando sus sucesores Paul y Zalorza. Este es hijo de un portero, está enfermo y es contrahero, y lleva la esencia de la brutalidad en su cuerpo grotesco. Es imposible en el mundo concebir una monstruosidad mayor que la de este sibarita de

la tortura y la muerte. Miaja, que figura como Jefe de la defensa de Madrid, en realidad solo es un testarudo. Se le ha confiado la misión de disfracar, con su nombre, la jefatura rusa. El Estado Mayor está compuesto por oficiales franceses y solo Vicente Rojo es español.

—En el asalto a Monte Garabito y Cerro del Aguila, los marxistas sufrieron su más terrible fracaso. Más de veintiocho mil bajas sufrieron, de las cuales la mitad fueron muertos. Los heridos fueron evacuados en tres veces a los Hospitales. A las tres horas de realizarse la operación, quedados en una casa particular, en un sótano, se llevaron a un hospital en el metropolitano, en camiones de camiones.

—En la evacuación he de decir que el barrio de Salamanca, las calles han sido invadidas y en habitaciones donde de antes vivían seis u ocho personas, se encuentran en la actualidad cincuenta o sesenta personas. En ellas el hedor propio de una multitud hunde en el carácterístico de los campos, por los heridos que se encuentran en ellas.

En el caso de la Castellana se puede ver como aprenden la lección los muchachos de las constantes levas que se realizan. Muchos de ellos son adolescentes aún. Todo el mundo puede ver como se les instruye en el lenguaje de la guerra, que les dan los oficiales franceses y rusos. Nada más triste que este espectáculo.

Madrid es un espectro, una locura espantosa y estoy seguro de que toda la población civil y una gran mayoría de los combatientes esperan como una liberación la entrada de las tropas de Franco. No se piensa en otra cosa.

Le evacuación, que estos días se ha incrementado, es un nuevo crimen. No vale resistir, por que ello supone tanto como ir al muro de las ejecuciones. Las mujeres, ancianos y niños son llevados, como reses, amontonados y en confusión en camiones y camionetas hasta Alcazar de San Juan desde donde se les envía a distintos pueblos en la mayor parte de los cuales son recibidos a tiros, porque se ven en ellos a gentes que les van a quitar parte de sus viveres.

Asombra que el mundo civilizado pueda contemplar esto con paciencia y aún más que naciones que se dicen cultas y civilizadas, protejan con mil argucias internacionales a la mayor banda de asesinos que ha conocido el mundo.

La población de Madrid expollada, perseguida, martirizada, hambrienta, sabe cuanto hay de milagro en cada instante de su existencia, pero resiste con espíritu magnífico. Sabe que España se está salvando, que se salva, y a los madrileños no les importa morir, si contribuyen a salvar a la Patria. Los ejecutados mueren vitorean do a España y con el brazo extendido y la mano abierta.

Madrileños: esto se sabe aquí y vuestros sufrimientos, que se conocen son compartidos por todos los buenos españoles. Mi mayor emoción al llegar a Salamanca ha sido sentir la admiración que causé y ver el deseo unánime de que cese vuestro martirio. Ahora los que me estáis escuchando en Madrid, os estáis jugando la vida, pero ¿qué os importa?, si mil pruebas habéis dado de vuestro espíritu heroico, porque os han podido vejear, ultrajar, martirizar, pero no os han podido hacer cobardes.

Madrileños: ¡Viva España!

MISION SUBLIME DE LOS MAESTROS DE ESPAÑA

“SOIS VOSOTROS QUIENES TENEIS QUE DESARMAR A LA ESPAÑA ROJA”

Del discurso del Generalísimo en la Universidad de Salamanca.

Sería torpeza inaudita por nuestra parte, no comentar, como merece, el grandioso acto celebrado en la Universidad de Salamanca, en la clausura de la Asamblea de Maestros, en la que, el Caudillo Franco -- cerebro y médula viriles de esta gesta heroica que vivimos -- dirigió su verbo cálido, con calor de España -- a los que han de ser yunque y fragua de la nueva generación, que brota con ansias infinitas de elevar a la Patria a la más alta cima de su grandeza tradicional y eterna.

¿Qué certemente ha definido el Caudillo glorioso la misión pedagógica de los maestros nacionales, misión basada en los principios católicos y en el patriotismo más acendrado?

Sois vosotros, los maestros -- ha dicho el Jefe del Estado Español -- los que tenéis que desarmar a la España roja. El adversario carece de ideales y sus asistencias son los distritos de Europa.

¿Cuál que ha de servir de base a los maestros de España, en su altísima función de cultivar las inteligencias de nuestros pequeños. ¡Desarmar a la España roja! Desarmarla, extirpando el veneno lanzado a voleo sobre nuestros niños y, después, ya limpio el terreno de los cerebros infantiles, sembrar en ellos la buena semilla, el ideal sublime de Dios y Patria, la fe, el espíritu de disciplina, de trabajo, de fraternidad verdadera entre todos los hijos de esta tierra santa. Es decir: quitar las armas enemigas; armas, que, como todos sabemos, eran el egoísmo, el materialismo grosero y la pegación -- y hasta el escarnio -- de los ideales más puros.

Batalla espiritual que ha de librarse en las aulas y en la que -- Franco certemente lo ha definido -- los maestros han de ser los Jefes y Oficiales, del Ejército escolar, soldaditos infantiles que han de ganar batalla, tras batalla, con disciplina, con trabajo, con estudio.

Misión sublime, la que Franco ha trazado a los maestros nacionales, misión de honda raigambre española -- cristiana y patriótica -- misión en fin, que es uno de los jalones más importantes para que España sea el Imperio que todos deseamos.

Los maestros de España han sido honrados por el Jefe del Estado, al concederles y al encomendarles tan sublime misión.

Si la cumplen -- que lo esperamos -- merecerán el bien de la Patria, sino lo hacen... sino lo hiciesen, no merecerán la honra de ser españoles y sí el desprecio y el castigo de España.

LA ESPAÑA NUEVA ENCAUZA SU CRECIMIENTO Y SU DESARROLLO BAJO EL IMPULSO DE DOS REALIDADES HISTÓRICAS: LA VOLUNTAD DE SU CAUDILLO Y LA UNION DE TODOS SUS FIELES SERVIDORES

Se confirma que la mujer de Aguirre ha huido a Francia

Biarritz, 7. -- El Presidente del Gobierno de Euzkadi José Antonio Aguirre, ha desmentido que su esposa haya abandonado Bilbao y se haya refugiado en Francia, pero su desmentido carece de valor ya que los periodistas han podido comprobar, que el nombre de su esposa figura en las listas de pasajeros.

Mujer religiosa ¿no sabes que con tus ligeras charlas faltas a la verdad y sirves a la masonería?

Clinica de Accidentes del Trabajo
Sanatorio Quirúrgico
Soberanía Nacional, 11. Teléfono 519

Servicio de guardia facultativo permanente

SE PRACTICA GRATUITAMENTE LA PRIMERA CURA A LOS ACCIDENTADOS QUE ASI LO SOLICITEN

(POR TELEGRAFO)

Otro criminal bombardeo aéreo contra Zaragoza

Tres bombas cayeron en el templo de la Seo, que milagrosamente no explotaron

En la calle de Torrenueva destrozaron una casa matando e hiriendo a mujeres, niños y personas civiles. - En otra casa destrozó la escalera sin producir víctimas. - El pueblo zaragozano en imponentes manifestaciones desfila ante el templo, en homenaje y desagravio y en protesta contra el bárbaro atentado marxista

Salamanca, 6.--El enviado de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda a Zaragoza, ha enviado el siguiente comunicado:

El bombardeo de ayer ha ocasionado menos desgracias personales que el precedente. La hora en que se produjo, los grandes destrozos materiales causados y la circunstancia de haber caído tres de las bombas lanzadas sobre la iglesia metropolitana de la Seo, tan adentrada en el corazón de todos los zaragozanos han sido causa de la gran emoción e indignación producidas en el pueblo.

De madrugada, hacia las cuatro y media hizo su aparición, sobre la ciudad, un trimotor, procedente de las bases catalanas, cuyo paso fué previamente, acusado sobre nuestras posiciones de la sierra de Alcuibierre. Su recorrido ha sido breve. Volaba a gran altura y

marchaba perseguido por los disparos de nuestras baterías antiáreas. Afortunadamente no pudo, el avión, insistir mucho sobre la ciudad, pero ha sido lo bastante para que lanzase cinco bombas. Dos de ellas han caído en lugares distintos de la calle de Torrenueva, una en las inmediaciones de la de Alfonso y la otra en unos almacenes situados en su cruce con la del Mercado. Ambas han causado destrozos materiales y la segunda, de las indicadas, la muerte de varias personas, entre ellas la de un médico, su hijo y su criada, quedando gravemente herida la mujer del primero y un elevado total de heridos, todos ellos gente al margen de la lucha guerrera y en su mayoría mujeres y niños de clase modesta.

Un momento de gran emoción fué el de los ocupantes de la casa inmediata a la calle de

Alfonso, pues habiendo caído el proyectil, felizmente, sobre el lucero de la escalera, perforó ésta hasta llegar al piso bajo y los bomberos hubieron de salvar, entre los escombros, a los habitantes, descolgándoles mediante poleas fijadas en las paredes.

Ha sido providencial y milagroso que, las tres bombas restantes, que han caído en la Seo se hayan limitado a perforar las techumbres y quedar empotradas en ella, sin afectar a las bóvedas, ni siquiera al interior del templo. He recorrido los tejados de la Catedral, para poder comunicar detalles completos y ciertos sobre el estado de tan histórico centro, ya que la noticia de la agresión al mismo habrá causado indignación a los buenos españoles.

Providencialmente, repito, que da a salvo esta joya del arte nacional. Sobre las cubiertas del templo se ven los tres grandes boquetes, que las granadas han producido. Uno de ellos, el mayor, perfora el tejado del edificio de Oficinas y Dependencias y las otras dos atraviesan la cubierta de la nave, pero con la fortuna de que, no habiéndose producido la explosión de los proyectiles, se ha amortiguado la

velocidad de su marcha, quedan do aprisionados en la estructura sin penetrar en el interior del templo.

Excuso comentara la indignación popular. Quien conozca el clima espiritual del pueblo zaragozano comprenderá la ofensa que para el mismo supone el bombardeo, el día Jueves de la Ascension, de uno de sus templos representativos, como antes lo fué el Pilar, hoy la Seo, que es todo un símbolo para el pueblo zaragozano y su bombardeo expresión y símbolo de esta guerra, en la que la España Nacional, se levanta en defensa de lo tradicional, de todo cuanto el pueblo siente y ama y ha de luchar contra el afán criminal y destructivo del rencor y del odio marxista.

Aprovechando la festividad del día y el tiempo espléndido que reina, toda Zaragoza desfila ante la Seo, en unánime movimiento de homenaje y adhesión a cuanto el templo representa y de protesta contra el bárbaro atentado de que ha sido objeto manifestando su indignación el pueblo, con esa franqueza y sinceridad de expresión típica de gente aragonesa.

EN EL FRENTE DE COMBATE LOS BRAVOS SOLDADOS QUE DEFIENDEN LA DIGNIDAD DE ESPAÑA, SU TRADICION Y SU PRESTIGIO, LUCHAN OBEDIENTES AL MANDO Y SEGUROS DEL TRIUNFO.

LOS ESPAÑOLES DE RETAGUARDIA HAN DE SEGUIR ESTE EJEMPLO. ASI LOGRARAN HACERSE DIGNOS DE LOS QUE DAN SU SANGRE POR EL SUELO QUE LES VIO NACER.

DR. CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

Especialista en piel, sífilis y venéreo

Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral, izqda.

Consulta de 5 a 9
Teléfono 5-4-7

Temas de actualidad LA EVACUACION DE BILBAO

Dimos cuenta, ayer, a nuestros lectores, de las notas cambiadas entre el Gobierno de Su Majestad británica y el de S. E. el Generalísimo Franco...

Y nuestro aquí, ante las albas cuartillas, con la pluma, que quisiéramos limpia y agil, pero en la que se ha adherido un hilillo; ese hilillo que muchas veces hemos tratado, todos, de quitar en el filo del tintero...

El señor Eden—mandil y triángulo—afirmó en la Cámara de los Comunes, recientemente que, el Gobierno inglés, tenía el propósito de efectuar la evacuación de los no combatientes de la capital vizcaína...

¿Qué se pretendía con ello? ¿Qué turbia maniobra se había trazado en la logia de la que es "hermano", o Gran Maestro, el Sr. Eden?

Hemos conseguido al fin desprender el hilillo de la pluma y que fácil brota ahora la escritura para loar a nuestro Caudillo, Franco, generosa y humanitariamente, en todo instante y en todo lugar, ha procurado—y lo ha conseguido—que sólo el mínimo de sufrimientos tuviese que soportar la población no combatiente...

¿Qué lástima! El hilillo a vuelto a prenderse en el pelo de la pluma. Y necesariamente hemos de volver a Eden, el hilillo beroso también en la historia de su país, y nos preguntamos: ¿Es que Eden, que simpatizó con los neguitas abisinios y trató de ayudarlos—recordemos las sanciones a Italia—quiere ahora filtrar con los genizaros del frente popular español, con los que tienen sobre sus turbias conciencias varios centenares de miles de asesinatos, de crímenes espantosos, con los incendiarios de Irún, de Eibar y de Guernica?

Lo que si sabemos es que la proposición de la evacuación de Bilbao es una clara intervención a la que no tiene derecho Inglaterra ni nadie: tan clara como esa otra que se pretendía en el Comité de no intervención y a la que tan dignamente respondieron los delegados de Alemania, Italia, Bélgica y Suecia.

Nos duele—repetimos—que Inglaterra, se deje arrastrar por Eden, arrastrado a su vez por la Masonería y el bolchevismo soviético.

Porque España está en el derecho y en el deber de saber de recordar quienes fueron sus amigos y quienes pusieron obstáculos a la hora de su alumbramiento, doloroso como tal, de su grandeza imperial.

Orgía de mentiras de la España roja

Radio Nacional.—Hace unos días hablábamos con un amigo que nos proponía la creación de un periódico humorístico que recreara a las gentes de nuestra retaguardia. Es un deseo legítimo, pero no necesitamos que nadie exprima el cerebro porque el tono festivo ya brota de las emisoras rojas que nos lo dan gratis y provoca carcajadas espontáneas.

En su desesperación por inventar noticias, sobre nuestra "descomposición" y nuestras derrotas, ellos, los que han sembrado de incendios y crímenes la zona roja de la España roja, no se detienen ante nada. Decididamente la España marxista se halla en estado comatoso. Y en esas hilarantes informaciones se observa a donde se puede llegar en lo grotesco cuando se lanza al eter sin orden ni concierto.

Vean ustedes, algunas de estas recogidas noticias rojas: Esta mañana una emisora de Madrid, decía:

"La descomposición que reina entre las fuerzas y la retaguardia de los facciosos se extiende sin cesar. Los requetés y los falangistas se tirotean y se asesinan todos los días y en todos los pueblos. Todas las calles de la retaguardia facciosa están llenas de cadáveres."

No pueden ellos calcular las carcajadas que provocan, si no nos nos divertirían tanto y tan barato.

Otra noticia roja: "Hendaya.—Varios evadidos del campo rebelde dicen que la desmoralización es enorme entre los fascistas. La mayoría de los españoles ricos tienen poca confianza en el triunfo de los mil-

El Campeón Alemán...

Y FUTURO CAMPEON DEL MUNDO

MAX SCHMELLING

POSEEDOR DEL "PUNCH" MAS POTENTE DICE RESPECTO A LA ALIMENTACION: "EN MIS CONTINUOS "TRAININGS" EL DULCE ES LA BASE DE MI ALIMENTACION, SIENDO DE MI PREDILECCION LA BATATA POR SUS PROPIEDADES VITAMINOSAS

CATEGORICA DECLARACION HECHA POR EL "AS" DEL MUGILISMO MUNDIAL

Consuma Vd. también, señor, mucha batata

LA CARNE DE BATATA "SANTA ANA"

..... Lo vigorizará

Es en producto SANTA ANA de F. Da Rosa y A. Villega. - Sevilla

DE RADIO NACIONAL

Comentarios burlescos de actualidad

(Intermedio musical)

FLORILEGIO DE LITERATURA ROJA

Transcribimos a continuación, algunas informaciones, tomadas de las radios y periódicos rojos, para las antologías.

NATALICIO

Mercedes Expósito ha alumbrado una hermosa criatura de nueve kilos de peso. La aparición del nuevo ciudadano no se celebrará hasta que regrese su padre que hace dos años marchó a Rusia.

FIN DE CARRERA

Sbert, que acabó el bachillerato en el año 89, con eseño de la F. A. I. en Barcelona ha corrido desde la ciudad condal no parando hasta llegar a Tarrasa. Ya ha terminado su carrera, por lo que le felicitamos.

INFORMACION DE GUERRA

Frente del Centro.—En la Ciudad Universitaria, se han estrellado nuestros esfuerzos con las líneas enemigas. Dos aviones nuestros se han estrellado, también. ¡Qué pena!

Desde las avanzadillas del Hospital Clínico se le han hecho señas a un fascista, que ya está a punto de pasarse a nuestras filas.

Por disposición del Ayuntamiento se han suspendido los conciertos en Rosales.

Frente de Asturias.—Mal tiempo. Nuestros camaradas se han negado a avanzar pues no quieren abandonar las trincheras para no mojarse. Ya sabemos quien es el peatón que pasa de una a otra línea todos los días. Se trata de un peatón de correos que se ha vuelto loco.

nar las trincheras para no mojarse. Ya sabemos quien es el peatón que pasa de una a otra línea todos los días. Se trata de un peatón de correos que se ha vuelto loco.

Aragón.—En el sector de Caspe hemos hecho al enemigo un gracioso engaño. Esta mañana avanzaron los facciosos tratando de apoderarse de nuestras trincheras, pero, nosotros, que sabemos sus propósitos, nos fuimos la noche anterior dejando los fusiles asomando las bayonetas para engañarlos. La sorpresa del enemigo al no encontrar resistencia ha sido enorme. Desde muy lejos, les hemos visto sorprendidos y nos hemos reído mucho. Este engaño lo estamos practicando desde Agosto. Claro que nos cuesta retroceder, pero nos ganamos en risa.

AVISOS

Se pone en conocimiento de Paca la tomatera del Batallón "Mujeres de su casa" que se presente en su domicilio, pues se ha dejado el grifo abierto, una bata en la lumbre y a su esposo encerrado en un balcón.

Se necesita para el puerto de Bilbao, un barco cargado de harina, jamones y carne congelada. Esta, si puede ser, con gorreros fusiles abrigos de astrakan y fusiles. Inútil presentarse sin un acorazado inglés.

De Arganda salieron los dirigentes Gumersindo Rodríguez y Aniceto Ocaña, en un magnífico automóvil Chirsler para dirigirse a Valencia. En una curva de la carretera de Valencia chocaron con una columna. Como la columna era de los facciosos el accidente ha sido mortal.

El último discurso de Miaja ha producido perturbaciones en las milicias rojas de Madrid. Miaja recomendaba mandó único y decía que todos debían estar al lado del Gobierno de Valencia y ayer se han presentado en el Ministerio de la Guerra de Madrid, veinte mil milicianos que pedían camorras, pues querían trasladarse a Valencia, para estar al lado del Gobierno, cuanto más cerca mejor.

¡Atención! ¡Atención! Se recomienda al vecindario de Madrid, que sea tan expresivo al expresar su homenaje a las milicias internacionales, que combaten en nuestras filas.

En el desfile de ayer, de los milicianos rusos, el vecindario madrileño, expresándole su adhesión les arrojó muchas flores, pero se olvidaron de una cosa tan elemental, como es la de arrancarles de los fiestos y claro la mitad de los milicianos resultaron contusionados.

Los generales Kleber y Korniloff, nos recomiendan que cuando nos dispongamos a rendirles honores, hagamos sonar las señales de alarma.

Por el Ayuntamiento

EL COMIENZO DE LAS OBRAS EN LA BARRIADA DEL GENERAL SANJURJO

Al visitar en la mañana de ayer al señor Alcalde, éste dijo a los informadores, que se estaba ocupando intensamente, para empezar los trabajos que han de verificarse en la construcción del grupo de casas baratas de la barriada del General Sanjurjo, cuya primera piedra se puso el día dos de este mes.

A tal efecto, se está activando con objeto de poder empezarla esta misma semana para que en ellas se empleen todo el número mayor posible de obreros, con lo que se remediará en parte la situación de muchos de ellos que se encuentran en la actualidad sin trabajo. A estas obras se le dará un gran impulso con objeto precisamente de emplear mayor número de trabajadores, y al mismo tiempo de terminarlas pronto para proseguir otras obras en perspectiva que han de servir para que a nuestra clase trabajadora no le falte ocupación.

LA GRATIFICACION ACORDADA POR EL AYUNTAMIENTO A LA BANDA DE MUSICA DE LA FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Como ya se acordó en la sesión que nuestro Ayuntamiento celebró el pasado miércoles en la que se dió un voto de confianza al señor Alcalde, para que se indicase la cantidad que debía darse a la banda de música de

Las Margaritas en acción

El pasado lunes, en el cuartel de Pelayos, tuvo lugar un nuevo reparto de comestibles a familias necesitadas.

Siendo su acostumbrada táctica y ya que la escasez de recursos no les permite hacer diarios los donativos, las Margaritas de Falange Española Tradicionalista de Ceuta hicieron un nuevo abundante reparto a unas cuantas familias verdaderamente necesitadas de auxilio.

Supliendo con su esforzada caridad lo que les regatea el desconocimiento que muchos tienen de su benemérita labor logran repetir el milagro de lamultiplicación de los panes y los peces aunque sea rebañando algunas veces para fines de caridad de lo que recaudan parauniformar

Por el Ayuntamiento

EL COMIENZO DE LAS OBRAS EN LA BARRIADA DEL GENERAL SANJURJO

Al visitar en la mañana de ayer al señor Alcalde, éste dijo a los informadores, que se estaba ocupando intensamente, para empezar los trabajos que han de verificarse en la construcción del grupo de casas baratas de la barriada del General Sanjurjo, cuya primera piedra se puso el día dos de este mes.

A tal efecto, se está activando con objeto de poder empezarla esta misma semana para que en ellas se empleen todo el número mayor posible de obreros, con lo que se remediará en parte la situación de muchos de ellos que se encuentran en la actualidad sin trabajo. A estas obras se le dará un gran impulso con objeto precisamente de emplear mayor número de trabajadores, y al mismo tiempo de terminarlas pronto para proseguir otras obras en perspectiva que han de servir para que a nuestra clase trabajadora no le falte ocupación.

LA GRATIFICACION ACORDADA POR EL AYUNTAMIENTO A LA BANDA DE MUSICA DE LA FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Como ya se acordó en la sesión que nuestro Ayuntamiento celebró el pasado miércoles en la que se dió un voto de confianza al señor Alcalde, para que se indicase la cantidad que debía darse a la banda de música de

Los separatistas vascos y la barbarie roja

En todos los órdenes de la vida, los hechos son los que demuestran la realidad sentimental en los actos de los hombres. De nada sirven las palabras, lanzadas al viento con intención de soslayar la verdad, porque esta, con todo su poder inventiva tarde o temprano, se presenta al desnudo, dejando descubierta toda su pujanza, que no admite resistencia.

Y viene a cuento, este preambulo semi-filosófico, al observar la desfachatez de los separatistas vascos, que torpemente, pretenden engañar al mundo, haciéndose pasar, por defensores de la civilización y de la iglesia.

Resulta su actuación de descarada hipocresía y maldad sin límites, una profanación continua a los principios religiosos, a los que tanto aluden en sus figurados descargos de conciencia.

Huelga, en este caso, apelar a argumentaciones de fondo porque las pruebas irrefutables de su complicidad directa en los desmanes, fusilamientos e incendios, que se han registrado en la zona vascongada, aun bajo el dominio rojo, nos las encontramos a mano, al conocer informes, ya comprobados debidamente, por los que, quedará al descubierto las acciones perversas de estos falsos amantes de Cristo.

Veamos a la ligera, algunos casos sucedidos allá, en la tierra vizcaína, sede de estos malos traidores y peores creyentes.

En los fusilamientos ocurridos en Durango, el 25 de Septiembre último, como represalias por el bombardeo efectuado por los nacionales, las autoridades del pueblo que pertenecían al partido nacionalista vasco, asistieron a la perpetración de estos crímenes execrables, sin la más leve inmutación.

En Bolívar, don Juan Alza y doña Pilar Olano, fueron asesinadas por milicianos nacionalistas vascos y en diversos pueblos, las listas negras contra las personas de derechas fueron confeccionadas en batzkoski.

A pesar de que fueran dueños de Durango, consintieron que fuera ocupada y profanada la iglesia de Santa María de Ulibarri, que sirvió de polvorín primero y de almacén de intendencia después. Igualmente fueron ocupados los conventos y transformados en cuarteles de milicianos rojos.

La iglesia de Santa María fue dedicada a cuadro y profanada la iglesia de Tabira, donde la imagen de San Pedro fue fusilada y decapitada.

A pesar de que, muchos sacerdotes y religiosos, se muestran complacientes con los asesinos y desatendiendo indicaciones superiores, secundan la labor funesta de los rolos separatistas, involucrando en su propaganda, la religión con sus rencores antiespañoles, para dar paso a un concepto falso de una Patria que no existe.

Y estos sacerdotes y religiosos merecen trato de favor por parte de las hordas marxistas, toda vez que los que no piensan de tal forma, son sometidos a una gran persecución, procediendo, frecuentemente, a su encarcelamiento y siendo fusilados en la mayoría de los casos.

No reparan estos falsos representantes de la iglesia, en la grave responsabilidad que les afecta, al traicionar a sus obligaciones sagradas, dejándose arrastrar por la furia pasional y resistiendo una descarada colaboración con los enemigos de la civilización y de la iglesia.

He aquí lo que hacen los separatistas vascos, los que se desgañitan inútilmente para atender la vana intención de equivoocar al mundo, en cuanto a su actuación en la zona roja de Vizcaya.

Los hechos son las pruebas mejores. Se han señalado algunos botones de muestra, que bastan para comprender hasta qué grado llega la perversidad de estos servidores rojos y vulgares traidores.

COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR DE LA CIRCUNSCRIPCION

Para conocimiento general se hace saber que las horas en las Oficinas de la Jefatura del Orden Público para el visado de pasaportes y expedición de salvoconductos necesarios a fin de embarcar en el vapor correo o marchar a la zona del Protectorado han sido ampliadas y mejor ajustadas a las necesidades del público conforme a continuación se expresa:

Por la mañana de 9 a 11,30 horas. Por la tarde de 15,30 a 17,30. Ceuta, 5 de Mayo de 1937.

El Teniente Coronel Jefe de E. M. Emilio Peñuelas

MENACHO Librería PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS Lea V. EL FARO Camoens, 14. Teléfono, 569

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1793

Table with columns: estaciones, Llegada, Parada, Salida, Cruces, Estaciones, Llegada, Parada, Salida, Cruce. Includes sections for TREN CORREO NUM. 1, TREN MIXTO NUM. 32, TREN MIXTO NUM. 31, TREN MIXTO NUM. 33, TREN MIXTO NUM. 34, and TREN CORREO NUM. 2.

No ha probado usted? El PAN DE "AMAYA" Y el incomparable vino para el DESAYUNO? Puede probar llamando al TELEFONO NUMERO 7-3-9 y se servirá al domicilio

PERDIDA

Habiendose extraviado una libreta con tapas de hule negro, con unos apuntes, desde la plaza de los Reyes hasta el Cuartel del Mixto de Artillería, se ruega al que la haya encontrado la devuelva en la tienda de comestibles de don Francisco Mecías, sita en la calle Cervantes en donde se le gratificará.

INFORMACION GENERAL DE CEUTA

La labor del «Auxilio de Invierno» de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

YA HA AUMENTADO EN VEIN TICINCO PESETAS MAS, LA CARTILLA ABIERTA A ROSA MARIA DEL PILAR, LA NIÑA BAUTIZADA EL DIA 6 Y AMA DRINADA POR LA FALANGE

Sabíamos de antemano que nuestra información habría de llegar a lo profundo de algunas almas españolas, que dándose cuenta del acto realizado por esas muchachas de la Falange Feminina, acudirían presurosas a participar de esa satisfacción que se siente cuando se realiza una obra buena.

No ha faltado pues, en estos momentos ese espíritu misericordioso. Enel día de ayer, hizo entrega de veinticinco pesetas el pundonoso Capitán señor Aranda, hermano del heroico General Aranda, libertador y defensor de Oviado, para que fueran a engrosar las pesetas que el «Auxilio de Invierno» de la Falange Española Tradicionalista de las JONS, había depositado para Rosa María del Pilar, la preciosa niña nacida entre los muros de la cárcel de esta, y a la cual, como ya expusimos le han apadrinado esas muchachas de la Falange Feminina.

Noticias han llegado a nuestros oídos, que nos induce a creer que no ha de ser únicamente esa cantidad la que se sumará a la cartilla de la niña Rosa María del Pilar y tenemos entendido que son varias las personas de nuestra ciudad, que van a acudir con su aportación, para que esa cartilla refleje el verdadero espíritu que anima en estos momentos a la nueva España.

Y nada más simpático y más bello que cooperar a que el día de mañana esa criaturita nacida entre dolor y sufrimiento, vea la suprema realidad de esta nueva aurora que ya se ve resplandecer en nuestro solar hispano.

Por hallarse suspendidas las operaciones de abonos en Correos, dicha cartilla no ha podido abrirse, habiéndolo hecho en el Banco Hispano Americano de esta en donde se halla depositada dicha cantidad.

De todas las formas nosotros esperamos que muy pronto esa cantidad vaya engrosando por las aportaciones que se reciban de las almas caritativas que han de ver en la preciosa niña Rosa María del Pilar el verdadero símbolo de la Nueva España.

EL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE CEUTA CEDE AL «AUXILIO DE INVIERNO» DE LA FALANGE ESPAÑOLA FEMENINA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S., EL LOCAL Y DEPENDENCIA CONSTRUIDA CON FONDOS DE LA RECONSTRUCCION NACIONAL, EN EL BARRIO DEL PRINCIPE

Siendo norma de la Falange el llevar todas las cosas por sus verdaderos cauces legales, el «Auxilio de Invierno» teniendo necesidad de ampliar su radio de acción solicitó del Ilustrísimo Ayuntamiento el usufructo de los locales que la Junta de Reconstrucción había edificado en la Barriada del Príncipe Alfonso para dedicarla a Cantina. El Ilustrísimo Ayuntamiento según acuerdo recaído en sesión celebrada por el mismo, ha contestado a dicha solicitud mostrándose unánimemente conforme y haciendo constar que la expresada Junta de Reconstrucción Nacional cedia al Ayuntamiento el edificio expresado para que hiciera de él el uso que estimara acordando aceptar dicha cesión y cederlo en usufructo a la Entidad «Auxilio de Invierno» de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. haciéndose constar que el edificio del que se reserva el Ayuntamiento el pabellón destinado a vivienda, le faltan algunos detalles que en su día

FUTBOL En la Clínica de Urgencia

Domíngolo, 9 de mayo de 1937 A LAS CUATRO

A beneficio de los pobres del campo exterior, disputándose una valiosa Copa

NACIONAL F. C.
Alineación: Lamas; Ogueta, Amate; Marculeta II, Rubio, Izquierdo; Gámez, Pequerul, Bernál, Juanele y Molina.

CEUTA SPORT
Alineación: Gómez; Rey, Foneuberta; Suárez, Méndez, Bonich; Abad, Ferre, Vilches Muñoz y Bravo.
El encuentro será arbitrado por un colegiado.

PRECIOS.—Palco con seis en tradas, 20 ptas.; Preferencia, 2'50; General, 1'50; Militares, 0'50; Niños 0'25.

BODA

Para el próximo lunes a las cinco y media de la tarde, na sido concertada la boda de la bellísima señorita Mariquita Buitrón Miranda, con el marqués naval don Antonio Rodríguez.

SALON APOLO

Hoy 8 de mayo de 1937 ESTRENO de la gran producción de Artistas Asociados

BUQUE SIN PUERTO
con Gene Raymond, Nancy Carroll, Jack Benny y Mitzel Green

BUQUE SIN PUERTO
Es un film en el que se reúnen el drama policíaco y la revista de gran espectáculo forman un sábrico conjunto de misterio, comedia sentimental y de acción y revista con música deliciosa y números de conjunto en la que intervienen LAS BOSWELL SISTERS

Completará el programa el 4 vertido dibujo INFIERNO DE NIEVE.

Proximamente: «Doble intriga», emocionante producción Universal.—Por un perro chico, una mujer, producción española.—«Pasaporte a la fama», film Columbia con EDWARD G. ROBINSON.

Cantina Escolar de San Amaro

Cuarta relación de donativos recogidos para el sostenimiento de la Cantina Escolar de San Amaro.

Suma anterior ptas. 40.905

D. Juan Cañada	1.000
Familia de Romero	500
Casa Cellaran	250
D. Adolfo Ríos España	250
D. Miguel Guil Valverde	200
Panadería Amaya	100
Palacio Ghandi	25
Julio Asuara	25

Total pesetas ... 43.255

Obras Públicas

Junta de Obras del Puerto de Ceuta AVISO

Habiendo transcurrido el tiempo de permanencia en el almacén núm. 3 de esta Junta, de una partida de 72 barriles vacíos, entrados el día 4 de mayo de 1936 y consignada a don Alfredo Moreno, cuyo padrero se ignora; se abre pública información, por un plazo de 5 (cinco) días, a partir de la fecha, transcurrido el cual, sin presentarse ningún reclamante, será sacada a subasta.

Ceuta 8 de mayo de 1937. El Secretario Contador

a cargo de nuestra «Asistencia Social».

D. Alejandro Blond, 1.850 gramos de jamón.
D. José Coriat y Coriat, cinco kilos de garbanzos, cinco de lentejas, dos de azúcar, dos de café y dos de judías.

Srta. Juanita Blanco García, 36 lechugas, 36 calabacines, 28 manojos de cebolletas.

D. Constantino López de Pablo, 300 kilos de patatas.
El gremio de pescadores, seis kilos de almejas y 16 de boquerones.

El gremio de panaderos, según costumbre, el pan de cada día.

D. Luis Aranda, capitán de la Legión, nos ha entregado 25 pesetas con destino a la cartilla de ahorro núm 603 que hemos abierto en el Banco Hispano Americano a favor de la recién nacida Rosa María del Pilar Domínguez, que hemos bautizado ayer.

Nos complacemos en expresar nuestro agradecimiento a los que desinteresadamente cumplen un deber de cristianos.

Ceuta 7 de mayo de 1937. El Delegado Provincial ORDEN DEL DIA 8 DE MAYO DE 1937

Artículo primero.—Nombrado el teniente de Infantería retirado don Alfonso Rodríguez González, para instructor de estas Milicias lo hago público en la de este día para comencien to.

Artículo segundo.—Mañana domingo día 9 del actual, a las once horas se encontrarán formadas las Milicias con armas al frente de sus Jefes respectivos en el nuevo Cuartel.

El Jefe de Milicias
Servicio para mañana

Jefe de Cuartel: Subjefe de Falange, Antonio Casas Viomas.

Imaginería: Subjefe de Falange, José Sánchez Martín.

Vigilancia y Visita de Hospital

Un jefe de escuadra y dos camaradas de la tercera Falange, primera centuria de segunda línea.

Retén Cuartel: Un jefe de escuadra y cuatro camaradas de la tercera Falange, primera centuria de segunda línea.

Estos servicios deberán encontrarse montados a las 21 horas.

El Subjefe de Tercio Heliodoro Gareca

Guardia Civil Nacional de Ceuta

SERVICIO PARA EL DIA 8 DE MAYO DE 1937

Cabo

D. Francisco Ros Montiel Subcabos

D. Garibaldi Videgorry D. Ricardo Enriquez López

Guardias Cívicos

D. Manuel Almazan Figueroa D. Juan Romero Olivares

D. Manuel Ruiz Pérez D. Miguel Lara Pineda

D. Sebastián Pérez Andrades D. Joaquín Bollit Alias

D. Salvador Román Palomo D. Pedro Romero López

D. Crescencio Lozano Arranz D. Cristóbal Hoyos Martín

D. Florentino Rodríguez Molina D. Juan Peña Carrasco

D. Juan Dominguez Ramos D. Manuel Ortiz Fernández

D. Manuel Martínez Tonda D. Miguel Gil Córdoba

D. Manuel Espinosa Menchaca D. Antonio Luna Ojeda

D. Carlos Ruiz Soroa D. Enrique Sánchez Gómez

D. Eligio Fernández Navarro D. Manuel Iglesias Neira

D. Francisco Nieto Nieto D. Domingo Morejón

D. Diego Navas Rojas D. Rafael Pleguezuelos Jiménez

D. José Fernández Calvo D. Francisco Baeza Huesca

D. José Naranja Carrillo D. Francisco Alvarez Cabanillas

D. Fernando Gujardo Gómez D. Emilio Candel González

D. Jos Carnero González D. Rafael López López

D. Angel Macías Nuñez D. Valentín Esteban Fortela

D. Baldomero Amador Merchan D. Juan Lianson Font

D. Manuel Domínguez Rueda D. Manuel Rubio Sánchez

D. Eduardo Gómez Palanca D. Francisco Guillén Beza

de alguna labor patriótica se trata.

Nosotros nos unimos de todo corazón a esa iniciativa, poniendo nuestras columnas a disposición de obra tan altruista, considerando el fin que con ello se persigue.

A continuación insertamos lista que nos ha sido remitida en atento besalamano, que agra decemos muy cordialmente.

Un Señor, 25 ptas.
Una señorita, 5 ptas.
Un falangista, 3 ptas.
Un niño, 0'30 ptas.
D. José Alba, Fábrica de gaseosas, 25 ptas.

D. Auberto Bermúdez, 10 ptas.
Sra. de Navarro Cayuela, 5.
Sra. de Campos, 10.
Flecha Pepita Navarro, 5.
Lolita Navarro, 5.
Mariano Tisner, 5.
Pepe Gil Saura, 1.
Feliciano Peralta, 5.
S. Fernández Benitez, 25.
Luis Fernández de Castro, 5.
Teresa Bahamonde, 5.
María Teresa de Gómez, 5.
Un alumno de Riffén, 5.
Un alferez herido, 5.
Francisco Moreno Rodríguez, 1 peseta.

Niño Paco Mereng, 0'50.
Esperanza Moreno, 0'50.
Alfonso Tierno Hernández, 10'00

Dos oficiales del Ejército, 10 ptas.
Manuel Mirador, 2'50
Paquita Miranda, 2'00
Inés Carralcazar, (Margari-ta) 3'00.

Manuel Amador Bracho, 10'00
Pilar y Angelita Sarria Durán, 2'00.
Cuatro Soldados de Transmisiones, 1'00
Angel Escaña 0'25.
Juan Rodríguez (un juego de ajedrez).

Pepita Luna, 1'00.
Marigueta Luna, 2'00.
Surna y ságue, 210'55.

Compañía de Navegación «Tirrenia»

EL TRASATLANTICO «PRAGA»
SALDRA DEL PUERTO DE CEUTA PARA LOS DE TANGER, SEVILLA EL 20 DE MAYO Y DE CEUTA para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA EL 26 DE MAYO

Admite carga y pasajeros con billete de primera, segunda y tercera clase para los antes mencionados puertos PARA INFORMES, SUS CONSIGNATARIOS JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle, 18 de Julio, número 1

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA ¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

UNDERWOOD

Gran Academia de Mecanografía Honorarios 7'50 al mes, una hora diaria

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. CEUTA

La mujer cristiana en sus esparcimientos no murmura en perjuicio de su Patria. La mujer sólo es admirada cuando sirve una causa justa.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

CAPITAL SOCIAL Y RESERVAS	más de 137.000.000 Ptas.
PRIMAS RECAUDADAS EN ESPAÑA EN 1935	55.000.000
PRIMAS RECAUDADAS EN EL EXTRANJERO EN 1935	54.000.000
VALOR DE LOS INMUEBLES DE SU PROPIEDAD	40.000.000

Subdirector para Ceuta y Zona Occidental de Marruecos

LUIS UTOR GUERRERO

Oficinas: en CEUTA, González de la Vega, 5. Teléfono 1-4-1. en TETUAN, Sidi Mandri 15. Teléfono 3-5-1. Agencias en todas las Plazas del Protectorado

De la buena calidad del papel depende que sus fotos resulten hermosas.

CASA ROS

trabaja exclusivamente con los mejores papeles. Lupey y Brovira

Se vende una panadería

buen sitio. Elabora actualmente 500 kilos de harina

BUEN DESPACHO AL DETALL

Razón en esta Administración, calle General Aranda, número 11, entresuelo derecha

Banco Hipotecario de España

RECAUDACION DE SEMESTRES SIN INTERESES DE DEMORA

Los Prestatarios del BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA que adeuden a dicha Entidad cantidades por semestres vencidos y no pagados, podrán hacer los ingresos correspondientes en las SUCURSALES DEL BANCO DE ESPAÑA, situadas en la ZONA OCUPADA POR EL EJERCITO NACIONAL.

Los semestres vencidos en 30 DE JUNIO Y 31 DE DICIEMBRE DE 1936, que se abonen antes del 20 DE JUNIO PROXIMO, no devengarán intereses de demora.

En el caso de haber sido abonados los semestres dichos con intereses de demora, quedarán estos últimos a favor de los prestatarios respectivos y a cuenta del semestre próximo, haciéndose constar así en los recibos definitivos que se les canjearán, en su día, por los provisionales que obran en poder de los mismos.

OFICINAS: VALLADOLID.-Calle de Claudio Moyano, 1 y 3

Publicidad Hernández. Valladolid.

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE ABASTOS

Precios máximos fijados de artículos en plaza para su venta al detall

Table with 4 columns: ARTICULOS, Unidad, Precio, and a second set of columns for more articles. Lists various goods like oil, flour, and meat with their respective prices.

NOTAS.—Los precios del pan se entienden en panadería, Tienas de Ultramarinos y Puestos Públicos, teniendo un recargo de CINCO céntimos, por reparto de pan de familia o por cada 900 gramos, en lo que se refiere al pan de lujo, en dos o varias piezas.

Información general de Tetuán

Delegación: Paseo de las Cornisas (Casa de las Columnas) tercero, número 8.

Para avisos: Cardenal Cisneros 9 (Casa Baeza)

El simpático acto de ayer en el Palacio del Mexuar

Una Comisión de obreros de Falange Española Tradicionalista y de las JONS agradece a S. A. el ingreso de numerosos afiliados de dicho Sindicato en la respetable orden de la Mehdauia

Discursos del Príncipe Muley El Hassan y del obrero Emilio Segura

Oportunamente informamos de que en la brillante ceremonia desarrollada en el Paseo de las Palmeras, con motivo de la gloriosa festividad nacional del Dos de Mayo, S. E. el Gran Visir del Gobierno Jalifa no, Sidi Ahmed el Gannia, ha hecho entrega de numerosos diplomas de ingreso en la respetable Orden de la Mehdauia como muestra de aprecio y distinción de S. A. I. el Jalifa

— a cuarenta y tres obreros — cuyos nombres también relacionamos en su día — y pertenecientes todos ellos a las distintas organizaciones territoriales de los sindicatos obreros de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Marruecos.

Para expresar su profundo reconocimiento al noble Emir Muley El Hassan por la alta distinción de que les hizo objeto, al mediodía de ayer, después de la ceremonia del rezo imperial de los viernes en la mezquita de la Plaza de España, una comisión de dichos sindicatos, presidida por el Delegado Sindical Territorial de Falange, don Manuel Alarcón Gofí, se trasladó al Palacio del Mexuar, integrando aquella los siguientes trabajadores: don Juan Cádiz Jiménez, albañil; don Manuel Aguilar Ramos Campo, jornalero, y don Emilio Segura Robles escribiente.

Ya en presencia del Príncipe Muley El Hassan, a quien acompañaban su Ayudante de órdenes, Comandante de Infantería don Manuel Granados, y el Jefe del Gabinete de Interpretación de la Alta Comisaría, don Emilio Alvarez Sanz Tubau, el Delegado Sindical Territorial de Falange señor Alarcón, expuso en términos muy expresivos el objeto de la visita y el profundo reconocimiento de los obreros por la distinción concedida. Acto seguido, el obrero escribiente Emilio Segura Robles, dió lectura a la siguiente cuartilla: "Teniais el cariño del obrero español que lográsteis con vuestro corazón siempre abierto a la bondad, y a ese cariño quisisteis sumar nuestra gratitud, y la habéis ganado concediéndonos el honor de poder llevar sobre nuestros pechos la preciada Medalla de la Orden de la Mehdauia. Vuestro nombre es orgullo de la nueva España de esta España que nuestro invitado Caudillo, nuestro General Franco, está tejiendo con sangre de dos pueblos hermanos por títulos de nobleza, de bravura y de hidalguía.

Recibid, Alteza, nuestro cariño y nuestra gratitud y unid a estos sentimientos los vóros que elevamos al Altísimo por vuestra salud y vuestras glorias, y por la grandeza y prosperidad de vuestro pueblo. ¡Arriba Marruecos! ¡Viva S. A. I. el Jalifa! ¡Viva el General Franco! ¡Arriba España!"

Los anteriores vítores fueron coreados clamorosamente por todos, y seguidamente S. A. pronunció un elocuente discurso — impregnado de emocionada cordialidad — que fué vertido al castellano por el señor Tubau. Manifestó el noble Emir que agradecía profundamente la visita de los obreros de los sindicatos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y los amables conceptos vertidos por el señor Segura en su discurso de salutación, añadiendo que al conceder esas distinciones se honraba con destacar de esa manera la actuación social y patriótica de quienes han de ser los firmes puntales de la nueva España que albeora gloriosamente bajo el ilustre caudillaje del Generalísimo Franco, a quien Dios ha de conceder en breve plazo la victoria definitiva.

Es para mí — dijo Muley El Hassan — motivo de muy especial satisfacción hallarme en directo contacto personal con tan digna representación obrera y tendrá a singular placer es

trechar personalmente la mano de cada uno.

Terminó con un ¡Viva España! y un ¡Viva Marruecos!, en entusiastamente contestados por todos. Seguidamente S. A. estrechó la mano de todos sus visitantes y tuvo la nueva gentileza de dejarse retratar con todos ellos, en un simpático grupo que obtuvo nuestro compañero señor Fernández Cuadrado. Tanto el señor Alarcón como los mencionados obreros lucían sobre su pecho la medalla de la Orden de la Mehdauia.

Todos salieron profundamente impresionados del protocolo para imprimir a la entrevista un delicioso tono de afectuosa cordialidad.

En el día de la Ascensión

CIENTO CUARENTA NIÑOS DEL CATECISMO PARROQUIAL EFECTUAN SU PRIMERA COMUNION

Entre los brillantísimos actos religiosos celebrados el pasado jueves — día de la Ascensión del Señor — en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, ninguno tan lleno de conmovedora emotividad cristiana como aquel en que ciento cuarenta niños y niñas que atienden a su educación religiosa en esa admirable obra denominada el Catecismo Parroquial se acercaron por primera vez a las gradas del altar mayor para recibir su primera Comunión.

Fué una ceremonia impregnada de la más tierna emoción. En su inspirada plática a los pequeños, el reverendo Padre franciscano Adolfo Pérez, cuya oratoria sagrada hemos tenido ocasión de elogiar en distintas ocasiones, supo cegar al alma de los tíernos oyentes, y también a la emoción de las personas mayores que abarrotaban el templo, glosando la significación del acto y lo grato que era a los ojos del Señor contemplar cómo la pureza infantil se acercaba a las Divinas Formas desbordando la unión de sus pequeños corazones. Exhortó a los niños a perseverar en la iniciación católica — fuente de verdad y de felicidad a través de la vida terrenal — y «uvo también conceptos muy felices al destacar la misión importantísima que la infancia le hoy está llamada a desempeñar en la entablada y gloriosa recuperación de los valores secularmente tradicionales de España.

Después de esta magnífica plática y de recibir la Comunión, los ciento cuarenta niños fueron obsequiados en el comedor de la Misión Católica con un espléndido desayuno, costeado por partes iguales por las organizaciones locales de Falange y el Riqueté.

S. E. el Alto Comisario, así como gran número de las autoridades civiles y militares de nuestra plaza, amén de las señoras que integran las secciones femeninas de las Milicias unificadas, asistieron al hermoso acto mencionado y felicitaron muy efusivamente a sus entusiastas organizadores.

La pequeña fiesta terminó en tomando los primeros comulgantes las patrióticas estrofas del Himno Nacional, Oriamendi, el de la Academia de Infantería y el de Falange.

Una ceremonia gratísima, en suma, y en la que los corazones infantiles — tierra virgen para la fructificación espléndida de

toda semilla fecunda — vibraron emocionados al conjuro de los dos primeros principios inmutables — Dios y Patria — en que se basa el actual momento histórico español.

Noticias varias

A las diez de la mañana de hoy se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias de esta población un solemne funeral por el eterno descanso del alma de los RR. Marianistas Car los Eraña Guructa — exdirector del Colegio del Pilar de esta ciudad — Cecilio Palacios Araus, Jesús Hita Miranda, Fidel Rufio Rodríguez, Mauricio Fernández, Jaime Rosas Legorburu y Eleuterio Tamayo Pereda, que, consagrados a la noble labor de la enseñanza y ajenos a actividades políticas de ningún género, fueron vilmente asesinados por las hordas marxistas en Ciudad Real.

El director y profesores del Colegio de Nuestra Señora del Pilar — el admirable centro docente en cuyas aulas se ha educado tan gran parte de la juventud tetuana — organizan este piadoso tributo a la memoria de los finados, que habrá de constituir, en efecto, pues conocidos son el afecto y la devoción que de largo viene inspirando la enseñanza mariana una sentidísima manifestación de condolencia, a la que nos sumamos muy sinceramente.

Entre las concesiones de ingreso en la respetable Orden de Mehdauia hechas últimamente por S. A. I. el Jalifa figuran las extendidas a favor — muy justamente por cierto — del Jefe de Servicio de Bomberos de la Junta de Servicios Municipales de esta ciudad, don Antonio Egea, que actualmente convalece de las gravísimas lesiones que se causó en accidente de moto y del meritísimo funcionario musulmán del mismo, Ben Azzuz, tan conocido y estimado en los medios locales deportivos.

Nuestra cordial felicitación a los señores de Egea y Ben Azzuz por distinción tan merecida. — Asimismo el Emir Muley Hassan, premia los relevantes servicios prestados a la beneficencia musulmana por el digno director del Dispensario Municipal don José María Traba Roldán, concediéndole el ingreso, y en uno de sus grados más calificadas en la noble Orden de la Mehdauia. Nuestra cordial felicitación al doctor Traba.

— En la tarde del jueves, S. E. el Alto Comisario, don Juan Belgieder, acompañado del ministro de España en Tánger, don Juan Peche, Jefe de la Oficina del Estado español en Licha Luchad internacional doctor Amleba, interventor señor Jiménez Muro y otras personalidades, acudió al Monumental Cinema a presenciar la proyección en prueba por televisión de la primera parte del verdantísimo documental obtenido por el prestigioso cameraman don Antonio Solano, del viaje efectuado en el verano anterior, a las ciudades y poblados de la circunscripción occidental por S. E. el teza Imperial el Jalifa Muley El Hassan.

En este documental — de tan excelentes calidades cinematográficas como el proyectado ante las mismas autoridades en la tarde del jueves y que comprende la excursión jalifiana a la región oriental — se recoge la visita a Arcila, Larache; Alcazarquivir y el hermoso ato del Jemris de Beni Arós. Todo muy interesante y bellamente realizado y digno de las felicitaciones que recibió el señor Solano por su meritísimo trabajo.

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Aimagenes M. CARRION O'Donell, 8 TETUAN

La Espiga de Oro

Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan mo-reño.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8 CEUTA

UN SECRETO

VITAMINAS VITAMINAS VITAMINAS las hallaréis comiendo muchas alcachofas frescas de la temporada VIGOR Y ALEGRIA recuperaréis comiendo esta valiosa legumbre. PROBADLO 15 DIAS

Doctor Lazarraga

especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra" Sábados y domingos: de 10 a 12

MATRIMONIOS sin HIJOS

Don'te fracasa GINECOLOGIA, OBTIENE SIEMPRE EXITOS, Dr. SOMOZA Especialista EMBRIOLOGIA Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos)

OCULISTA DE MALAGA

Doctor López Somoza MEDICINA GENERAL Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos) Gratis a herido de campaña

A partir del día 16 del actual los precios de la carne de vaca serán los siguientes: De primera calidad en un trozo o en filetes 5'00. De segunda calidad con el 25 por 100 de hueso, 3'55. Ceuta Mayo 1937.

Comunicados, Avisos y Anuncios Oficiales

Bando

DON ENRIQUE CANOVAS LA-CRUZ, GENERAL JEFE DE LA CIRCUNSCRIPCION OCCIDENTAL DE MARRUECOS...

HAGO SABER: Que con el fin de encauzar y normalizar en esta plaza, todo cuanto se refiere al uso de armas de fuego...

ORDENO Y MANDO. Primero.—A partir de un plazo de veinte días a contar de la publicación de este Bando...

Tercero.—Esta licencia se extenderá, previos los informes adquiridos en todos los casos, a todo el personal que tiene autorización...

Cuarto.—Los afiliados a Milicias que con las fuerzas del Ejército contribuyen al Movimiento Salvador de la Patria...

Quinto.—Estarán obligados a poseer la licencia todos los funcionarios del Estado Provincial...

Sexto.—Las solicitudes se dirigirán a mi Autoridad, haciendo constar en ellas los datos que han de expresarse en la licencia...

Séptimo.—Transcurrido el plazo que queda marcado se considerará como "Tenencia ilícita de armas" el uso de ellas sin la mencionada licencia.

Octavo.—El Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil reunirá en un solo fichero, con las debidas separaciones...

SE VENDEN algunos muebles. Razón: General Serrano. (Casa Marañés), tercero derecha.

Ceuta 7 de mayo de 1937.

Anuncio Oficial

DON PEDRO CHACON VALDECAÑAS, Comandante de Artillería y Juez especial designado para la investigación de la existencia de préstamos clandestinos y usurarios en esta Plaza.

HAGO SABER: Para conocimiento del público y al efecto de que todos los ciudadanos puedan encontrar las mayores facilidades para cumplir la obligación que les impone el Artículo Tercero de la Ordenanza del Gobernador General de fecha dos del corriente...

Ceuta a tres de mayo de mil novecientos treinta y siete. EL COMANDANTE JUEZ Pedro Chacón

Entrega del carnet profesional a los obreros de industrias mineras y metalúrgicas

En los días 4, 5, 7 y 8 del corriente mes de Mayo de cuatro y media a siete de la tarde se procederá por el Negociado de Asuntos Sociales, a la entrega del Carnet Profesional a los Obreros que se inscribieron en el Censo en alguno de los oficios de los grupos profesionales número 4, 5, y 6...

Colegio Oficial de Agentes Comerciales

Ha sido aprobada la solicitud que esta Corporación elevó al Excmo. Sr. Alto Comisario de España en Marruecos, en sustitución de que pudieran nuestros colegiados percibir el importe de sus comisiones de los comerciantes e industriales radicados en la Zona aún no liberada por el Movimiento Nacional...

Dictadas las normas a dicho fin, se hace público que a partir del día 8 del actual, en el local del Colegio, se facilitarán copias de las instrucciones y las instancias impresas que necesitan nuestros colegiados...

SE VENDEN algunos muebles. Razón: General Serrano. (Casa Marañés), tercero derecha.

Ceuta 7 de mayo de 1937.

alcancen la edad para ser all-tados. Lo que se hace público para conocimiento de todos los españoles, que tienen la obligación ineludible de cooperar en lo que le sea posible, para la buena marcha de las operaciones de Reclutamiento.

Ceuta, 5 de Mayo de 1937. El Alcalde-Presidente, Fernando López Canti.

Ayuntamiento de Ceuta

Relación de los señores propietarios y administradores de fincas, que deben pasar desde las diez y seis horas a las diez y nueve, por el Negociado de Inquilinato para recoger los Inquilinatos pendientes de entrega.

BANDO

DON FERNANDO LOPEZ-CANTI SANCHEZ, ALCALDE-PRESIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que todos los españoles que hayan nacido en el PRIMER TRIMESTRE del año 1917, se presentarán en estas Secciones de Recluta, sin excusa ni pretexto alguno, con el fin de dar cumplimiento a la orden de S. E. el Generalísimo...

Al mismo tiempo se advierte a los Directores o Administradores de manicomios o establecimientos de beneficencia y a los Jefes de establecimientos penales, la obligación que tienen de dar cuenta de los individuos que se hallen acogidos o reclusos en dichas dependencias...

D.ª María Fuentes Rodríguez D. Fernando García Ruiz D. Amparo Gómez D. Emilio García Fuentes D. Antonio Gómez Arias D.ª Alicia González Muñoz D. Carlos Guillén Andrés D. Cristóbal García Chaparro D. Domingo Garrido

D.ª Dolores Garrido Rodríguez D. Domingo Guerrero Carrasco D. Diego Gómez Álvarez D. Francisco Gómez Marcelo D. Enrique García Matres D. Francisco García Quintero D. Francisco González Martín D. Fernando García Pajares D. Juan Gil Vargas D. Juan Guillén Gamero D. Lorenzo Gil Herrera D. Manuel García Muñoz D.ª Moria de los Angeles Gómez Martínez

D.ª María Garabito Navarro D. Sebastián Guisado Chacón D. Baltasar González Rubio D. Fermín Hoyos Bar Kin D. José Hassan Gabay D. José Hachuel D. Rufino Redondo Becerra D.ª Felicia Hinojal López D.ª María Ibáñez Schläffino D. Antonio Jiménez Ruiz D. Bernabé Jiménez García D.ª Juana Jiménez Sánchez D. Juan F. Jiménez Atienza D. José Jiménez But D. Migue Juan Ojeda D.ª Manuela Jiménez D. Salvador Jiménez Guerrero D.ª Brigida López D. Rigoberto Lozano Moyá D. Manuel Lucena Reina D. Bonifacio López D. Luis León Rodríguez D. Julio Lara Gómez D.ª Isabel López Badillo D. Gregorio Landaluze D. Antonio López Martínez D.ª Dolores Martín Mimoso D. Demetrio Martín Gil D. Domingo Morejón Andrade D.ª Esperanza Merino D. José María Manjón Torres D.ª José Mancilla D. Juan Moreno de Casas D.ª Juan Melgar Romeu D. Antonio Martos Peinado D.ª Ana Martínez Monfort D. Carlos Murrilla D.ª José Muñoz de Luna D.ª José Mora Code D.ª José Muñoz Gutiérrez D.ª José Martínez Ruiz D.ª José Martín Godoy D.ª Juan Mancilla Montes D.ª Jacuina López D.ª José María Navas D.ª Lázaro Moya Díaz D.ª Luis Muñoz Hurtado D.ª María Moya Muñoz D.ª Margarita Mejías D. Serafín Martínez Gutiérrez D. Tomás Merino Martínez D.ª M.ª de los Rosas D.ª Manuel Moya Rodríguez D. Francisco Moya D.ª Pilar Martínez Monfort D.ª Manuel Muñoz Martínez D.ª Bonifacio Navarro García D.ª Cristóbal Navas Navas D.ª Matías Noguel D.ª Pedro Nieto Moncada D. L. y Ana Ortiz de Saracho D. Paulino Ortega Roldán D. Andrés Pardesa D.ª B. Popular de los P. Porvenir D. Crisantos Pérez García D.ª Dolores Peralta Alarcón D. Francisco Palma García D. Francisco Pareja Herrero

D. Gonzalo Pino Benítez D. Juan Postigo D. Jesús del Pueyo D. Jesús Pérez Ramos D.ª Jacinta Padín Pérez D.ª María Pérez Montenegro D.ª Manuel Pérez Marina D. Salvador Peña Lara D. Vicente Peña Carrasco D.ª Dolores Quintana Cantos D. Antonio Ramírez Moya D.ª Africa Rubio Mendoza D.ª Dolores Ramírez Avila D. Francisco Rivas D.ª José Roldán Cano D.ª José Rodríguez Delgado D.ª José Ríos Malaver D.ª José Ruiz Chacón D.ª José Romero Sánchez D.ª María Rubia Pérez D.ª María Ramos Podadera D.ª María Rabasco Ruiz D. Miguel Roldán Cano D.ª Manuel Reguero D.ª Pilar Rogina Fernández D.ª Rosa Ramos Jiménez D. Felipe Román Heredia D. Saturnino Rico Gómez D. Antonio Rodríguez D. Rufino Redondo García D. Demetrio Reyes Aguilar D. Roque Sevilla D. Pedro Santana Arroy D.ª José Sánchez Benítez D.ª José Sánchez Viciana D. Joaquín Serrano Muñoz D.ª Josefa Salguero D.ª María Torres Alvarez D.ª Dolores Torres Fernández D.ª Cristóbal Trujillo D. Juan Tinajero D. Miguel Vargas Martín D. Francisco Vega Cebrían D. Juan Vizcaino D.ª Ramón Well D. Izardas.

Ceuta, 5 de Mayo de 1937. El Jefe del Negociado, A. Rubio.

Intervención Regional de Yebala

En vista de que por los conductores de vehículos motorizados —autos oficiales, particulares, de alquiler, motocicletas; camionetas de pasaje; car y militares— no se observan los artículos 2, 8, 9 y 10 del Bando de 26 de agosto de 1935, vigente en todas sus partes, se recuerda para su más exacto cumplimiento bajo apercibimiento de las sanciones que el mismo fija, la prohibición del escape de gases y la velocidad por el casco de la población, que no debe ser mayor de treinta kilómetros por hora, no permitiéndose otros aparatos sonoros que el claxon de población que se usará única y moderadamente en el cruce de las calles con tres pitadas breves cubiendo acortar la velocidad o parar en caso de interponerse los transeúntes.

Debe cumplirse igualmente la prohibición de circular en sentido contrario al de dirección indicado por los discos.

Durante las horas que el vehículo descansa se prohíbe en absoluto el calentar los mo-

tores dentro o a la puerta de los garages ni abrir los escapes de gases por producir esta grandes molestias imponiéndose fuertes multas a los contraventores de esta orden.

Las bicicletas únicamente pueden circular por la población cuando los que las utilicen sea para la prestación de un servicio y no para un recreo debiendo en el primer caso marchar con moderación y únicamente en el sentido que los discos indicadores para vehículos motorizados no lo prohíben y las demás en el Paseo de las Palmeras y fuera de la población.

La Policía Urbana y Gubernativa denunciarán sin tolerancia alguna la contravención de estas órdenes presentando al Bajalato a los musulmanes y a la Jefatura de Policía Local a los españoles advirtiéndoles que haré responsables a los agentes citados de la negligencia en que incurran.

El alegar desconocimiento de este aviso no exime de responsabilidad.

Tetuán 5 de mayo de 1937. El Comandante Interventor Regional.— JOSE FAURA. (Rubricado).

Ayuntamiento de Ceuta

Junta Provincial de Subsidios Pro-Combatientes

Los familiares de los combatientes comprendiendo en el Padrón de Marzo aplicado al mes de Abril, que no se presenten dentro de 48 horas, a partir del día de la fecha, serán dados de baja.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primero frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)

Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS

Agencia DELGADO Despachos de Aduanas-Transportes y Consignaciones Casa en Tetuán

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo...

ANUNCIO

Por no poderla vender su dueño, se traspasa Panificadora con cuatro hornos y Fábrica para sopa, y obrador de panadería todo en el mismo local, elaboración diaria, 2,000 kilogramos de harina, máquinas modernas, precio baratísimo, darán razón, Panificadora Lancia, Linares, 10.

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

¡Comerciantes! ¡Industriales! ¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-0-3

VIUDA DE SAMUELSALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española "SHELL"

Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage

Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA, número 8. - Apartado, 53.- CEUTA

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

—HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES—

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

RAMON WEL y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbonícas y Jarabes VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NÚMERO 280

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS O SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 139 EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 3 EN LARACHE Don Enriquez Diaz, Plaza España EN RIO MARTIN: CRISTOBAL ESPINOSA EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 5 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 1. EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castle Road, 38

Agencia DELGADO Despachos de Aduanas-Transportes y Consignaciones Casa en Tetuán Cardenal Cisneros número 5



MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

EL FARO DE CEUTA

(POR TELEGRAFO Y RADIO)

La sangrienta revuelta anarquista en Cataluña

Se calculan en 500 el número de muertos y 1.500 el de heridos, solo en la ciudad Condal

EN LA MAYORIA DE LOS PUEBLOS DE LA PROVINCIA DE GERONA LOS ANARQUISTAS SON DUEÑOS ABSOLUTOS. - EN LAS INMEDIACIONES DE TORTOSA SE LIBRABA AYER, A LAS SEIS DE LA TARDE, UNA SANGRIENTA BATALLA ENTRE UNA COLUMNA DE ANARQUISTAS Y FUERZAS DEL GOBIERNO DE VALENCIA. - AZAÑA HA HUIDO DE BARCELONA. REFUGIAN DOSE EN VALENCIA. EN VENGANZA POR LA MUERTE DE ASCASO, LOS ANARQUISTAS ASESINAN AL SECREARIO DE LA U. G. T. - LA F. A. I. EXIGE LA DISOLUCION DE LOS GUARDIAS DE ASALTO

DETALLES DE LA INICIACION DEL MOVIMIENTO ANARQUISTA EN CATALUÑA

Los sangrientos sucesos comenzaron el día 29 empleando ametralladoras y bombas de mano.

Salamanca, 7.—Los correspondientes de la frontera de Cataluña, dan detalles complementarios sobre los sangrientos choques de los anarquistas y las fuerzas de la Generalidad.

Estos sucesos comenzaron al amanecer del día veintinueve del pasado abril, en que grupos armados de elementos anarquistas se apoderaron de los barrios extremos de Barcelona y de los pueblos cercanos, utilizando fusiles, ametralladoras y hasta bombas de mano.

Después se incautaron coches y autobuses, cortando las comunicaciones por carretera. Los sucesos más graves se produjeron al asaltar los grupos anarquistas, el Parque Móvil de la Comisaría General de Orden Público, desarmando a muchos guardias, que allí se encontraban.

También se registraron graves incidentes en el Paseo de San Vicente, donde se cruzaron multitud de disparos desde los automóviles.

LOS ANARQUISTAS SE HACEN DUEÑOS DE FIGUERAS

Cervera, 7.—Se reciben noticias dando cuenta de que en Figueras, los anarquistas, apoyados por la guarnición del fuerte de San Fernando se hicieron dueños absolutos de la plaza. Los consejeros municipales nombrados por la Generalidad no intentaron, siquiera hacer resistencia, y huyeron abandonando sus puestos.

NUEVOS COMBATES EN LAS CALLES DE BARCELONA

Cervera, 7.—Según las informaciones que facilitaba anoche Radio Asociación de Cataluña, anoche se libraron algunos combates en los barrios extremos de Cataluña, si bien, añadía la emisora oficial, que habían sido muchos menos intensos que los registrados los días cuatro y cinco del corriente.

También agregaba dicha emisora que en la tarde última continuó el paro en todas las fábricas y talleres y no abrieron sus puertas los comercios, funcionando, únicamente, el metropolitano, para el traslado de fuerzas de la Generalidad a los distintos barrios, donde se necesitaba su intervención.

ALGUNAS TIENDAS BREN SUS PUERTAS PERO CON LOS CIERRES A MEDIO ECHAR

Cervera 7.— Se reciben noticias de Barcelona dando cuenta de que esta mañana se han publicado los periódicos, si bien con formato reducido. Algunas tiendas abrieron sus puertas si bien con los cierres a medio echar para en un momento dado cerrarlas del todo.

COMPANYS TUVO QUE PEDIR AUXILIO DE LA INFANTERIA DE MARINA FRANCESA

Paris, 7.— De Perpignan informan que Companys pidió al Jefe de los barcos de guerra franceses que desembarcaran fusileros de la marina francesa para proteger la Generalidad. Poco después doscientos marineros franceses daban escolta al Palacio de la Generalidad pero Companys estimó que era insuficiente este número y pidió al Jefe de la escuadra francesa que desembarcasen más marineros a lo que repuso el oficial que no podía hacerlo sin consultar, antes con su Gobierno.

PERSISTE LA GRAVE SITUACION EN LA CIUDAD CONDAL

Barcelona, 7.—Las noticias del día de hoy acusan una persistencia en la gravedad de la situación en Barcelona y sobre todo de la extensión del movimiento subversivo a otras provincias.

AZAÑA HUYE DE BARCELONA Y SE VA A VALENCIA

Barcelona, 7.—Azaña ha salido esta mañana en avión en dirección a Valencia.

La noticia ha sido confirmada por los periodistas en la Secretaría de la Generalidad.

EN LAS INMEDIACIONES DE TORTOSA SE LIBRA UNA BATALLA ENTRE ANARQUISTAS Y UNA COLUMNA DE FUERZAS SALIDAS DE VALENCIA

Paris, 7.—Se reciben noticias de Cataluña dando cuenta de que si bien en Barcelona la situación ha mejorado en cambio se ha extendido a numerosos pueblos de la provincia y a las demás provincias de Cataluña.

Merece absoluto crédito la noticia de que un fuerte destacamento de anarquistas atacó violentamente a una columna de fuerzas salidas de Valencia y que se dirigía a Barcelona, en socorro de la Generalidad. En las inmediaciones de Tortosa, donde se enfrentaron las fuerzas se estaba librando un sangriento combate, que estaba en su apogeo a las seis de la tarde.

LA GENERALIDAD PIDE MEDICOS, ENFERMERAS Y VOLUNTARIOS PARA TRANSFUSIONES DE SANGRE

Paris, 7.—Por el micrófono oficial la Generalidad de Barcelona ha hecho, durante todo el día, llamamientos a médicos, enfermeras y personas que se presen para realizar transfusiones de sangre, las cuales deberán presentarse en el Hospital Municipal.

HA SIDO ASESINADO SESE, SECREARIO DE LA U. G. T. BARCELONESA

Se trata de una venganza por el asesinato del anarquista Ascaso.

Paris, 7.— Toda la prensa francesa se ocupa de los combates que se han librado entre los anarquistas y la Generalidad y que han ensangrentado las calles de la ciudad condal.

El periódico "Le Journal" da cuenta del asesinato del secretario de la U. G. T. Sésé, el cual recibió un balazo de fusil, cuando salía de la Generalidad.

Agrega "Le Journal" que el asesinato de Sésé se ha cometido en venganza del asesinato del anarquista Ascaso, que era el presidente de la República del Aragón rojo.

HA SIDO DESTITUIDO EL COMISARIO GENERAL RODRIGUEZ SALAS

Los obreros confederados si bien dueños de la estación del ferrocarril M. Z. A.

Barcelona, 7.—La emisora de la C. N. T. F. A. I., de esta ciudad confirmaba esta tarde, que el Teniente Coronel Arrande, delegado del gobierno de Valencia para restablecer el orden en Cataluña, había destituido a numerosos funcionarios, entre ellos al comisario general Rodríguez Salas.

La misma radio confirma que grupos armados persisten en su actitud criminal, negándose a volver al trabajo.

También desmentía la emisora anarquista los rumores que decía circulaban sobre que la fuerza pública se hubiera apoderado de la estación del ferrocarril Madrid-Zaragoza-Alicante la cual —agregaba— sigue en poder de los obreros confederados.

EN LA PROVINCIA DE GERONA SE LUCHA VIOLENTAMENTE

Los anarquistas son dueños absolutos de varios pueblos Salamanca, 7.— Un corresponsal desde la frontera franco-española, afirma que se lucha violentamente en muchos pueblos de la provincia de Gerona y que los anarquistas siguen siendo dueños absolutos de varias poblaciones.

EL AYUNTAMIENTO DE MADRID QUIERE QUE SE RESTABLEZCA LA DISCIPLINA Y SE EVITEN LAS LUCHAS SANGRIENTAS

Salamanca, 7.—El Ayuntamiento de Madrid, por unanimidad, ha acordado pedir a las autoridades que restablezcan la disciplina y eviten estas luchas sangrientas.

LAS CALLES BARCELONESAS LLENAS DE CADAVERES

No funcionan los teléfonos ni la fábrica de gas.

Salamanca 7.— Un corresponsal francés telegrafía que el aspecto de Barcelona es deplorable. Las calles están vacías y muchos cadáveres abandonados en ellas. Los teléfonos no funcionan y tampoco la fábrica de gas.

LA GENERALIDAD CONFIESA QUE HAY 200 MUERTOS Y 400 HERIDOS

Otras informaciones dicen que los muertos son 500 y los heridos 1.500, solo en la ciudad condal.

DOS COLUMNAS DE ANARQUISTAS CON DOCE CARROS DE ASALTO ABANDONAN EL FRENTE Y SE DIRIGEN A BARCELONA

Paris, 7.—El periódico "L'Echo de Paris" publica un despacho telegráfico de su corresponsal en Cataluña, el cual dice que dos columnas de anarquistas con doce tenques de asalto han abandonado las trincheras y se dirigen a Barcelona en auxilio de sus camaradas de la ciudad condal.

DOS BARCOS FRANCESES EN DIRECCION A BARCELONA

Los anarquistas acusan al consul de Francia de proteger a las derechas.

Paris, 7.—Comunican de Tolón que han partido para Barcelona dos contratorpederos franceses. Desembarcarán infantería de marina para proteger el consulado francés de la ciudad condal.

Se dice que los anarquistas de Barcelona, han tratado de agredir al consulado francés, pues acusan al consul de simpatizar con los elementos de derechas y haber salvado a gran número de personas de orden, evacuándolas en barcos de guerra de su país.

EN LA PROVINCIA DE GERONA SE LUCHA VIOLENTAMENTE

Los anarquistas son dueños absolutos de varios pueblos Salamanca, 7.— Un corresponsal desde la frontera franco-española, afirma que se lucha violentamente en muchos pueblos de la provincia de Gerona y que los anarquistas siguen siendo dueños absolutos de varias poblaciones.

EL AYUNTAMIENTO DE MADRID QUIERE QUE SE RESTABLEZCA LA DISCIPLINA Y SE EVITEN LAS LUCHAS SANGRIENTAS

Salamanca, 7.—El Ayuntamiento de Madrid, por unanimidad, ha acordado pedir a las autoridades que restablezcan la disciplina y eviten estas luchas sangrientas.

LAS CALLES BARCELONESAS LLENAS DE CADAVERES

No funcionan los teléfonos ni la fábrica de gas.

Salamanca 7.— Un corresponsal francés telegrafía que el aspecto de Barcelona es deplorable. Las calles están vacías y muchos cadáveres abandonados en ellas. Los teléfonos no funcionan y tampoco la fábrica de gas.

LA GENERALIDAD CONFIESA QUE HAY 200 MUERTOS Y 400 HERIDOS

Otras informaciones dicen que los muertos son 500 y los heridos 1.500, solo en la ciudad condal.

DOS COLUMNAS DE ANARQUISTAS CON DOCE CARROS DE ASALTO ABANDONAN EL FRENTE Y SE DIRIGEN A BARCELONA

Paris, 7.—El periódico "L'Echo de Paris" publica un despacho telegráfico de su corresponsal en Cataluña, el cual dice que dos columnas de anarquistas con doce tenques de asalto han abandonado las trincheras y se dirigen a Barcelona en auxilio de sus camaradas de la ciudad condal.

DOS BARCOS FRANCESES EN DIRECCION A BARCELONA

Los anarquistas acusan al consul de Francia de proteger a las derechas.

Paris, 7.—Comunican de Tolón que han partido para Barcelona dos contratorpederos franceses. Desembarcarán infantería de marina para proteger el consulado francés de la ciudad condal.

Se dice que los anarquistas de Barcelona, han tratado de agredir al consulado francés, pues acusan al consul de simpatizar con los elementos de derechas y haber salvado a gran número de personas de orden, evacuándolas en barcos de guerra de su país.

DE RADIO NACIONAL Comentarlos burlescos de actualidad

(Intermedio musical)

Para regocijo de nuestros radioyentes vamos a transmitir, esta noche, varios avisos y notas, tomados en las últimas veinticuatro horas, de los periódicos y emisoras rojas.

Ha llegado al sector de Arganda, el Batallón "Walquirias del Silencio". Se trata de 1.500 mujeres acogidas al Patronato de Sordo-mudos. En este campamento no se oye una mosca. El Jefe está indignado.

El General Miaja hace saber a los Jefes, Oficiales, clases y soldados de sus Ejércitos, que, en lo sucesivo no se concederán premios en metálico a los individuos que, en las retiradas estratégicas lleven los primeros a sus acuartelamientos. En seis meses de asedio de Madrid no se ha podido destacar un solo vencedor, pues, a la hora de retirarse, todos llegan los primeros. Dice, también, el General Miaja que no ejerce jurisdicción en Albacete, capital, y por eso, cuando sus soldados realicen retiradas estratégicas solo deberán llegar, a lo sumo, hasta la Roda. ¡Que ya está bien!

El Jefe de la columna "Analfabetos de Jaén" ha agradecido al "camarada" Jesús Hernández ministro de Instrucción, el envío de dos mil cartillas y otros tantos cuadernos de escritura. Asimismo agradecería el envío de dos mil libretas de pan y chocolate para merendar.

¡Atención!, ¡atención! ¡atención! Se avisa a los interesados, herederos y causa habientes del Comandante Desiderio Minguez, de la Brigada de Incautación, muerto en el combate de Las Navas, que a las doce horas del día de mañana, ante el Juez Militar y en el Juzgado número doce, se procederá a la partición de los bienes que le fueron ocupados media hora después de fallecer. El importante tesoro se compone de veintitrés cadenas de oro, veintiocho pulseras de oro y pedrería de diversas formas y tamaños, cuarenta y cuatro relojes de oro y plata, tres secantes y cuatro cachos de pan viena.

Se ruega al vecindario de Madrid, que dando una prueba más de su heroísmo, en-

tregue, en la Comisaría de Guerra, todos los lapiceros de que dispongan, para poder hacer huir a los facciosos de la Ciudad Universitaria y el Hospital Clínico. ¡Que no quede un faccioso más! Entregar los lapiceros, pues necesitamos las minas para aniquilar al enemigo.

Se pone en conocimiento de los extranjeros de las brigadas internacionales, que comienzan a conocer nuestro idioma, que no se deben sorprender por los "timos" del pueblo, porque el otro día un sueco por creer que un miliciano de Albacete tenía una merluza mientras los otros comían, lo asesinó. Les advierte que cuando oigan: ese tiene una "merluza" para él solo, se trata de un síntoma de embriaguez.

Asimismo avisamos a los interesados que tan preocupados se hallan por la falta de carbón, madera y demás artículos para hacer fuego, que no se las prometan muy felices cuando oigan: ese ha cogido un tablón" por que lo mismo las "merluzas" que los "tablones" son síntomas de la embriaguez, en su período más agudo.

Paradiso Sevilla La Charla diaria del general Queipo de Llano

Comienza su disertación el general diciendo que los marxistas son iguales en todas partes, incorregibles y cortados por el mismo patrón. Se refiere el general a un periodista corresponsal del periódico francés "Le Petit Gironde" el cual, como ya se dijo, había caído en nuestro poder prisionero cuando nuestras tropas entraron en Guernica.

A este periodista francés se le retiró a retaguardia, guardándole toda clase de atenciones y atendiéndolo convenientemente, trasladándolo más tarde a la frontera de Francia.

Bueno, pues este periodista, al llegar a su periódico ha escrito un artículo en el cual da las gracias por todas esas atenciones recibidas mostrándose agradecido a nuestros Generales, pero al terminar, vuelve a sentirse marxista y dice que el Generalísimo Franco había dicho un decreto por el que se sentenciaba a muerte a todos los periodistas extranjeros que fuesen cogidos prisioneros procedentes de la zona roja. Yo —dice el General— no sé que exista ese decreto, y la prueba más palpable de que no existe, es que ese periodista, puede contar esas patrañas, después de haber recibido toda clase de atenciones por parte de nuestras tropas; lo que demuestra el espíritu marxista imperante en todas las latitudes.

Vuelve a referirse de nuevo al periodista inglés expulsado de nuestra zona por indigno y el que sigue haciendo propaganda de desprestigio en contra nuestra publicando unos reportajes que son estúpidos puesto que quiere hacer creer que él estuvo presenciando el combate de Guernica. Vuelve pues, a mentir como un bellaco ese periodista, añadiendo en su información que el General Queipo en sus charlas amenazaba a todas las potencias, cosa que hace reír, pero que demuestra las estúpidas ideas que hace tragarse a sus lectores.

La falta de seriedad y la falta de dignidad de esos periodistas del "Daily Express", hacen que hasta sus propios conciudadanos protesten de dichas informaciones pues, en el día de ayer he recibido telegramas y cartas de súbditos británicos que protestan indignados de dichas informaciones tendenciosas que solo tienen como finalidad el hacer ambiente entre los que todavía creen en tanta estupidez como se les ocurre, para poder justificar, de alguna forma, el oro que reciben procedente del

robo efectuado por los marxistas españoles.

Por cierto — dice el general — que entre los telegramas y cartas recibidas hay uno procedente de Las Palmas, en que un súbdito británico protesta de los ruidos lanzados por las radios y periódicos ingleses, vendidos al oro de los rojos españoles, añadiendo, este señor, que como esos periódicos y esas radios no han demostrado esa humanidad que ahora sienten, cuando se encuentran sitiados esos valientes defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza?

Igualmente se refiere el general a una carta recibida de una señora inglesa que vive en La rache, desmintiendo las falsas despropaladas por el "Daily Express", sobre supuestos desembarcos de alemanes en La rache, afirmando que ella vive en una casa frente al puerto indicado y que puede afirmar rotundamente que no ha visto ni un solo alemán.

Trata después el general de la situación de Barcelona, cuyas noticias son en extremo contradictorias, pues mientras los catalanistas dicen que todo se ha normalizado, las emisoras anarquistas propalan a todos los vientos sus órdenes terminantes. Dice el general que por las noticias llegadas, parece ser que los anarquistas son dueños de muchos edificios oficiales de Barcelona así como de las barriadas de Sans, Hospitalet, Sarriá y los otros barrios extremos estando en la actualidad cercada la Generalidad.

Se anuncia la destitución de Aranguren, el cual ha sido sustituido por el flamante general rojo Pozas, pero parece ser que este no encuentra asistencia ni fuerza que poder mandar, puesto que la única que le quedaba, que son los guardias de Asalto, no pueden salir a las calles, por que en cuanto lo hacen se forma tal ensalada de tiros que tie-

nen que meterse de nuevo en sus cuarteles.

Los partidos extremistas parecen ser que quieren obligar a que estos guardias sean trasladados a los frentes de combate, lo que se han negado a cumplimentar diciendo que ellos están para prestar servicios en la ciudad no gándose rotundamente a salir de sus cuarteles, con lo que la situación se ha empeorado.

Sin embargo, los de la Generalidad siguen cantando victoria a pesar de que la bandera roja y negra de los anarquistas, ondea en casi todos los edificios oficiales de la población. Se refiere seguidamente el general a los partes de guerra rojos, quienes quieren acallar lo que pasa en Barcelona, dando en cambio, una serie de tonterías relacionadas con Vizcaya, en donde dicen que nos han de tener.

Y eso no es así, pues nuestras tropas han tenido que hacer un alto en su marcha porque los montes aquellos, cuajados de pinos, están ardiendo, no sabemos si porque los han incendiado, o por efecto de nuestra granadas. Yo cierto es que se hace de todo punto imposible el poder avanzar, mientras dure el incendio. Como noticias, hemos de dar otra nueva canallada de los aviadores al servicio de los rojos, que han bombardeado Valladolid y otras poblaciones de Extremadura, en donde han causado algunas víctimas inocentes entre las que se cuentan algunas mujeres y niños. Poblaciones que son un poco más abiertas que Guernica y que no constituyen un objetivo como aquella población en donde había fábricas de armas. Veremos a ver si esos cocodrilos que tanto alardean de humanitarios, elevan su protesta. ¿A que no?

Por la parte de Toledo, nuestras tropas han tenido que avanzar unos cuantos kilómetros, por haber instalado los marxistas por aquella parte una batería de grueso calibre para bombardear la fábrica de armas motivo por el cual se inició el avance, consiguiendo empujar al enemigo varios kilómetros más hacia atrás con lo que se ha evitado esos daños y ya no volverán a molestarnos a Toledo.

D. C. A.

DURANTE LA ALARMA DE AVIACION NO CIRCULARA POR LA CALLE MAS QUE EL PERSONAL DE SERVICIO O QUE TENGA ALGUN COMETIDO.

Doctor Salustiano Mas Cleries
MEDICO
ESPECIALISTA EN VIAS DIGESTIVAS
CONSULTA DE TRES A CINCO
Estómago, hígado e intestinos
Calle Teniente Arrabal, 2, primero, esquina a Soberanía Nacional, frente a la Iglesia de los Remedios

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES